

# LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Alicante: Martes 21 de Septiembre de 1897

Oficinas, Castaños, 20

PRECIOS DE SUSCRICIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA  
EN LA CAPITAL:  
UN MES, 1'50 PESETAS; TRIMESTRE, 4'50  
FUERA  
TRIMESTRE, 5'50  
Punto único de suscripción:  
CASTAÑOS, 32.- ALICANTE

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS  
50 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 1.ª plana.  
25 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en las 2.ª y 3.ª planas.  
10 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esuelas mortuorias a precios convencionales, dirigiéndose al Administrador.

Año VI.—Núm. 1.767

Grandes Talleres  
de  
**SASTRERÍA**  
a cargo del Socio  
**DON MIGUEL VERDÚ PUJALTE**



**Géneros Ingleses**  
**Y DEL PAÍS**  
EN CLASES  
**excepcionales**

◀ **PEREZ Y C.ª EN COMPAÑÍA** ▶

## Preparación para carreras especiales, civiles y militares,

por el licenciado en Ciencias exactas y abogado, D. José Mirete y Visiedo, Jefe que ha sido de Negociado de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, y Jefe, por oposición, de trabajos estadísticos de esta provincia.  
Clases especiales para las convocatorias de 1897 en todas las Academias militares.  
Calle de Villegas, num. 3 cuarto 2.º

## Gran hotel de Roma y de la Marina

Suntuoso edificio construido de planta para fonda, situado en la Puerta del Muelle, con vistas al mar, Paseo de los Mártires y playa de los baños, próximo al comercio, Telégrafos, Gobierno civil, Ayuntamiento y Audiencia.  
Doña Asunción Zaragoza, propietaria de los favorecidos Hoteles de Roma y de la Marina, ha creído conveniente no continuar con el edificio en que estaba instalado el de la Marina, quepando refundidos desde el 1.º de diciembre en uno solo los dos hoteles, y se denominará **GRAN HOTEL DE ROMA Y DE LA MARINA**.  
Tanto en el decorado, como en el servicio de éste, se han introducido grandes mejoras que seguramente apreciarán todos los que visiten este Hotel, pues su dueña no ha omitido gasto alguno para dotar a Alicante de un edificio de esta índole que pueda competir con los mejores de Europa.

## Gran fábrica de somniers Y TODA CLASE DE TELAS METALICAS DE Salvador Gosalbez

En esta gran fábrica montada con todos los adelantos modernos que su industria requieren y que puede competir con las principales fábricas de España y del extranjero, se confeccionan colchones con muelles de todos los sistemas, catres metálicos y grillajes para claraboyas.  
Las grandes existencias de este establecimiento, permiten servir a las veinticuatro horas cualquier pedido por importante que sea.  
Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23 (antes San Francisco).

## M. LOSADA

GRAN CAMISERIA MODELO.—CORTE FRANCÉS  
Calzoncillos corte pantalón. Fajas higiénicas Losada. Privilegio invención. Gran taller de plancha para señoras y caballeros.—Méndez Núñez, 1.

## OPOSICIONES

al Cuerpo de Contadores Provinciales y Municipales (creado por Real decreto de 18 Mayo 1897).—Preparación completa bajo la dirección de Don FERNANDO LOPEZ Y LOPEZ, Jefe de Negociado y Tenedor de libros por oposición, de esta Delegación de Hacienda.—Enseñanza práctica de cuantas asignaturas comprende el programa.  
Para ser admitido en dichas Oposiciones, se necesita: ser español mayor de veinticinco años; acreditar buena conducta; haber practicado la contabilidad por partida doble en una casa de comercio, sociedad industrial o mercantil o en una dependencia del Estado, de la provincia o del municipio.—Para más detalles, dirigirse al Director a su domicilio, Plaza de San Francisco, num. 18, segundo, o a la Delegación de Hacienda.—Honorarios módicos.  
200 plazas con sueldos de 6.000 a 30.000 reales

## LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA

Es el periódico de mayor circulación de la provincia  
Hace dos Ediciones  
OFICINAS: CASTAÑOS, 20  
APARTADO. 28.—TELEFONO 70

## Principio y fin

Era una compañía completa la que jugaba a los soldados en la puerta de mi casa. Serían todos chiquillos de seis a ocho años; iban armados de sendos garrotes, tal cual palo de escoba, y monteras llenas de flecos y florones, hechas de "La Correspondencia".  
El trompeta, que era un chiquitín de seis años, usaba, o mejor dicho, abusaba del instrumento de latón, de un modo tal, que aporreaba los oídos. No le iba en zaga el tambor, que aporreaba los parches sin piedad, ni mucho menos el que daba las voces de mando, que mostraba poseer envidiables pulmones. Los demás números obedecían ciegamente las órdenes del jefe, y ora marcando el paso con seriedad y exactitud que causaban risa, ora dando un paso de ataque por cima de los montones de arena de una obra próxima, produciendo infernal ruido, que no estaba, sin embargo, exento de ese regocijo y placidez entre compañeros de la infancia.  
Cuando los infantes agotaban todos los pasos de marcha, ejercicios y evoluciones, convertíanse los palos en inquietos corceles, y entonces eran de ver los botes, las

patadas y los latigazos con que castigaban, y remedaban, a los nobles brutos. ¡Con qué ahínco sujetaban las bridas de los fogosos animales, siempre revoltosos y propensos a desbocarse! ¡Con qué afán tomaban el galope cuando se trataba de llevar una orden al opuesto bando, o de dar una carga de caballería... Simulabanse tremendas batallas y choques violentos, en los cuales ¡claro! rodaba algún ginete por tierra; el de la bandera era siempre perseguido por todos, arremolinándose para arrebatarla. Si alguno lo conseguía, después de luchar cuerpo a cuerpo, salía a la carrera, triunfante y victorioso, a ocupar la posición más elevada del campamento, por lo regular, una pila de ladrillos o un montón de sacos de yeso.  
Recuerdo que una tarde, en que los veía jugar casi con envidia (era yo muy niño), me fijé en el afortunado que consiguió arrebatar el pedazo de percalina encarnado y amarillo de manos de su contrario. Tendría apenas ocho años. Era un muchacho hermosísimo: moreno, esbulto, nervioso, con los ojos de endrina, brillantes de alegría y entusiasmo, con el pelo rizado echado atrás, y frente noble y espaciosa en que ya se marcaba una precóz arruga en el entrecejo. Jamás he olvidado aquella fisonomía simpática y atractiva, ni la impresión que me produjo verlo subir por el montón de arena, agitando alegremente la enseña arrebatada al enemigo.  
En mi fantasía de niño, se me representó un héroe, un valiente general, que acababa de ganar reñida batalla, y tal fue mi asombro de embeleso al contemplarlo, que no pude menos de conmovirme, cuando, al clavar el asta del penjón sobre el montoncillo de tierra, o su estentórea voz echando

al viento estas palabras: ¡Viva la libertad! ¡Viva España!

Aquel guerrero en miniatura fué después un verdadero amigo para mí. Juntos corrimos toda clase de aventuras, y jamás desmereció de la idea que había formado de él en aquella ocasión.  
Dejó de verlo algunos años. Siguió la carrera de las armas, y la abandonó más tarde, según supe, para marchar al extranjero una temporada, donde cierto pariente rico lo llamó a su lado; y solo alguna vez otra carta suya me dió noticias de su vida.  
Cuando volvió a la patria lo encontré presa de mortal melancolía. Preguntándole la causa, me indicó que unos amores desgraciados motivaban su pesar.  
—He amado a una mujer con locura—me dijo—y me ha engañado vilmente. Creo que jamás volveré a querer a ninguna.  
—¿Era española?—le pregunté.  
—Francesa.  
—¿Pues y tu prima?—insinué, conociendo la historia de aquellas relaciones.  
—Ha sido vengada por ésta. La olvidé por ella y ella me ha dejado por otro. Justo castigo.  
—Y ahora, ¿qué piensas hacer?—le dije.  
—Pienso volver al servicio militar, pidiendo ir a la guerra del Norte—me contestó con indiferencia.—Ya sabes mi afición a las armas. Serviré a mi patria, y si me matan, taré mejor.  
Yo procuré reanimar su espíritu.  
—Eres una criatura—le dije bromeando;—los hombres de tu temple no se dejan abatir de ese modo. ¿Te engañó la francesa? pues te querrá una española; y si no ¡qué diablo! mejor estas así. Imítame, no quieras a nadie, y ¡viva la libertad!

Pocos meses después encontré a mi amigo en el Norte.  
Era la víspera de una batalla, y yo había llegado aquella tarde como cronista de la guerra.  
La vida de campaña había vuelto a mi amigo algo de su antigua jovialidad y entusiasmo.  
Siempre había sido buen patriota y amante entusiasta de las ideas liberales.  
Su valor y su suerte le habían hecho ganar dos grados en el tiempo que llevaba de campaña. Los amigos le querían, los soldados le respetaban y él se abandonaba a aquella vida extraña y aventurera, con la voluptuosidad del que se embriaga para olvidar males que no tienen remedio.  
Aquella tarde en el campamento no se hablaba sino del próximo encuentro. Los oficiales jugaban, escribían o charlaban a la puerta de las tiendas; los soldados limpiaban las fornituras, mientras otros iban y venían con municiones o llevaban partes de acá para allá con esa agitación y premura propias de los grandes acontecimientos.  
Mi amigo fumaba tranquilamente sentado sobre una cureña, mientras dirigía sus tristes miradas al horizonte.  
—¿Te acuerdas—me dijo—cuando jugábamos de pequeños delante de tu casa, con las espadas de madera, en aquel campamento de arenas y de ladrillos? ¡Aquellas posiciones no eran tan formidables como esta...! ¡Cuántos caerán mañana, antes de subir a lo alto!  
No supe qué contestarle; el recuerdo de la niñez y la perspectiva de la próxima pelea, me impresionaron desagradablemente. Tuve un triste pensamiento.  
El día siguiente—lo recordaré toda mi vida—fué uno de los días decisivos y memorables para la causa de la libertad. Todo él se batieron nuestras tropas denodadamente, haciendo prodigios de valor y de heroísmo. Yo, con mis gemelos, no perdía detalle de aquella inolvidable jornada. Mi principal atención estaba fija en mi amigo, que se batió de un modo admirable. Las balas cruzaban a su alrededor, y sus compañeros caían a docenas. Parecía imposible poder librarse de aquella lluvia de plomo que descendía sobre su cabeza. La ascensión era peligrosísima, trabajosa en extre-

mo, y más aún cuando una bala enemiga le mató el caballo.

Al verlo caer, no pude reprimir un grito de angustia; mi ansiedad duró poco. Algunos momentos después, vi a mi amigo levantarse sereno y seguir a pie su camino. Lo que pasó entonces todavía me parece un sueño. Era el final de la batalla; el enemigo huía por el lado opuesto, y ya no se mantenían sino breves luchas de contados pelotones que picaban o defendían la retirada. A lo lejos se oían las músicas de los regimientos entonando cantos belicosos, confundiendo con el estruendo del cañón y la fusilería. Llegó un momento en que vi a mi amigo luchar con un carlista que empuñaba una bandera cogida a los nuestros en el campo. La lucha fué corta, pero ruda. Yo no respiraba... Algunos instantes después, el enemigo caía a tierra, mientras mi compañero, triunfante, con la bandera en la mano, subía trabajosamente a la cumbre.  
—Entonces volví a ver al pequeño héroe de otro tiempo, trepando victorioso la montaña. También llevaría el sublime entusiasmo pintado en el semblante como de niño; pero noté con horror que vacilaba en su marcha...  
Cuando llegó arriba, vi que desplegaba la bandera entre un grupo de valientes, mientras sus piernas flaqueaban. Tuvo un momento de vacilación, y por último, alzando el brazo derecho hacia el cielo, cayó a tierra desplomado.  
En tanto, un grito formidable llenó el espacio, que repetía mil veces:  
¡Viva la libertad! ¡Viva España!  
No sé si aquel grito fué lanzado por mí, o si era el eco de millares de españoles que celebraban frenéticos la victoria.  
—Se había ganado la acción!  
Mi amigo murió cubierto de laureles, y envuelto en la bandera del regimiento.  
H. GINER DE LOS RÍOS.

## Excelencias del callar

Los grandes habladores son como los vasos vacíos, que hacen mas ruido, que los que están llenos. *Foción.*  
Mucho se ha escrito en el mundo sobre la prudentísima virtud del callar; los clásicos de todo el orbe han declarado las excelencias y prodigios de tan loable condición.  
Uno de los siete sabios de Grecia, *Salón,* ya dejó sentado el precedente de lo provechoso que es hablar y callar a tiempo.  
Nada mejor ni mas difícil que reprimir un hombre su verbosidad en los momentos en que la inspiración empuja a la elocuencia; especialmente en España, donde cada hombre se cree dotado de las facultades de *Demóstenes.*  
"España es el país de los discursos," dicen en el extranjero. Es preciso que volvamos por nuestro crédito y demostremos que también hay en España buen sentido, y no se queda todo en vana palabrería, que por algo es muy español el concepto de que "al buen callar llaman *Sancho*."  
La política, con sus atavíos de oropel, es la que principalmente arrastra a nuestros meridionales temperamentos a la tribuna, donde cada uno dice lo que sabe, y á veces mas de lo que sabe.  
La pícaro epidemia discursiva ha invadido todas las esferas sociales y se habla por cualquier motivo, la cuestión es hablar.  
Aconsejamos a los sempiternos charlatanes el precepto de *Tales de Mileto*: "las muchas palabras no indican mucha sabiduría," ó aquella intencionada frase de *Voltaire*: "en todas materias debemos callar, cuando no tenemos nada nuevo que decir."  
Tienen los creyentes de *Mahoma* un proverbio muy notable y de gran aplicación a nuestros oradores; dice así: "si la elocuencia es plata, el silencio es oro." Afirmación concreta, que pone de relieve su condición y sus costumbres. En algo de esto debíamos imitarlos, porque como dice otro adagio, "en boca cerrada no entran moscas."  
(1) Del libro «Las Grandes Ideas» próximo a publicarse.

La seriedad inglesa recuerda en algo a la famosa Esparta. Tienen los ingleses la inclinación enérgica de los espartanos, pero carecen de su grandilocuencia. Su famosa frase "el tiempo es oro," termina todo inútil negocio ó conversación.

La filosofía popular tiene una magnífica colección de máximas que encarnan la importancia del silencio: "La mejor palabra es la que está por decir." Este concepto es tan corriente, que se oye á todas horas, y sin embargo, ¿de qué sirve todo el mundo habla en la presencia de que la mejor palabra es la que cada uno va á pronunciar. Y sin embargo, "las palabras que decimos son nuestros amos, y las que no preferimos son nuestros esclavos."  
Decía un escritor que "el tiempo es un charlatán que escamotea lo presente, haciendo brillar lo porvenir."  
¡Incitemos al tiempo, que escamotea la tela de que se compone la vida sin decir una palabra al auditorio. Resulta una paradoja; pero completando la frase, podría decirse que el tiempo es un charlatán que no habla.  
"Mas dás el que calla que el que habla," y por algo se dijo también "el que calla otorga."  
Es inmenso el número de personas que hablan por el prurito de decir algo, aunque ignoren el todo ó parte de lo que van á decir.  
Si tuvieran presente la sentencia de *Zoroastro*, mejor obrarían. Todos deberíamos estampar en la memoria estas palabras suyas: "si dudas calla." Es decir, que no debemos hablar sino cuando sea preciso, y cuando sepamos bien lo que haya que decir, y no como siempre, "hablar por hablar."  
La sabia Providencia, decía el excelente autor de "El Escudero Marcos de Obregón," D. Vicente Espinel, nos puso dos ojos para ver dos orejas para oír, dos conductos para oler, varios para gustar y no pocos para tocar. De donde se infiere que al estar doblados los sentidos es para que el hombre se aproveche con abundancia de cuanto le rodea y en cambio nos dió una sola lengua, para que entendamos lo que debe hablar lo menos posible y lo mejor posible. Debe el hombre culto ser discreto, porque la prudencia aconseja no decir lo que se hace. Pero tampoco debe hacerse lo que no se pueda decir. Generalmente los jóvenes dicen lo que hacen; los viejos dicen lo que han hecho; los necios, lo que piensan hacer.  
Hay un proverbio persa que dice: "muchas veces la lengua corta la cabeza." Nada mas cierto y revelar un secreto importante es hacerse esclavo de la persona á quien se confía.  
"Guarda tú mismo los secretos," dice otro adagio, "nunca los des á guardar."  
*Bacon*, el ilustre filósofo y canciller de Inglaterra, decía que "la discreción es alma lo que el pudor es al cuerpo."  
Muchos escritores son, á mi modo de entender, sea de lesa discreción, porque se parecen con sus escritos á aquellos charlatanes que sacan varas y varas de cinta por la boca, y como desgraciadamente se leen bastante las obras malas, se estraga el gusto de los lectores, y la cultura general se estanca, cuando no se extravía; en los libros hay siempre que distinguir.  
Decía *Buffon*, que "los que escriben como hablan, por bien que hablen, escriben muy mal."  
Exactísimo; en España, se de presumidos oradores que se pasan la vida discursando y sus escritos están ofendiendo á la gramática.  
He leído, no sé donde, que "quien habla, siembra; quien escucha, coge."  
Y *Vital Aza*, nuestro ingenioso autor cómico, dijo también que "según un sabio moralista, nada hay tan difícil como saber escuchar." "Este sabio," agregaba, "se refiere exclusivamente á los sordos."  
Sin embargo, hay muchos que oyen las cosas como quien oye llover, aunque no sean sordos.  
"La manía de decir cosas nuevas," escribió *Voltaire*, ha hecho decir cosas muy extravagantes." Se refiría sin duda á esapé-

**A LOS ENFERMOS DEL ESTÓMAGO**  
No os quedeis sin probar la **Cerveza Fuerte Espumosa Cayoll!**  
Recomendada eficazmente por los médicos para los que padecen del estómago.  
Además tiene el finísimo mejor paladar, y ha sido la digestión de los mejores, por pesados que éstos sean.  
Probat una vez y os convencereis.—Los pedidos á la Fábrica. ALFONSO EL SABIO, 7 ALICANTE.

yada de sofistas que, queriendo innovar, erraban los verdaderos caminos de la filosofía, y se internaban en las espesas selvas de lo desconocido, para concluir por despeñarse en los abismos de la duda ó de... la tontería. Las palabras no son más que convencionalismos para facilitar el comercio con nuestros semejantes; usemos de ellos nada más que lo preciso.

No demos importancia á determinadas frases, que según *Sarrasin*, "las palabras son como las campanas: se las hace decir lo que se quiere."

*Sanderi* medita con acierto cuando dice que "las acciones son mucho más sinceras que las palabras."

En los grandes dolores, no digamos esas vulgaridades que circulan entre la gente como cosas naturales y discretas.

Nuestro gran historiador *Melo*, dijo que "las mas veces el silencio suele ser efecto del mayor dolor."

"Los dolores intensos son mudos," decía también *Torcuato Tasso*, "no se expresan más que con lágrimas."

En las conversaciones frecuentes de los hombres debemos guardar siempre algo, y no desembuchar todo el arsenal de nuestros conocimientos, sea ó no acasí.

Nuestras opiniones; no debemos tampoco decir las en absoluto; hay que tener "reservas mentales," porque toda la vida es una continua evolución progresiva, moral y material, y es justo que entonces prevenidos contra esos ignorantes que llaman apostasía á la evolución, sin analizar las circunstancias ni comprobar las causas, y así, como saben distinguir los ejemplos eternos que la Naturaleza presenta á sus ojos, hay que armarse contra ellos de una previsión intencionada.

En mis defectos; sigo siempre la costumbre de *Nicole*; cuando me advierten de alguno, supongo que nunca me dicen sino la mitad de lo que es, y de ese modo estudio á los hombres por lo que dejan de decirme y me aprovecho mejor de las advertencias. "En presencia de personas ancianas," decía *Salomón*, "hablo poco, y apenas debés hablar algo de tus propias cosas. Escucha en silencio, y con tu modestia te granjearás el amor de todos."

¿Y para qué argumentar más en apoyo de mi tesis? El más sabio es el que habla menos.

Dios... dice nada.

JUAN DE LA PRESA.

# ALICANTE

## Siluetas alicantinas

Desde mañana empezaremos á publicar en primera plana una serie de *Siluetas alicantinas*, escritas expresamente para este periódico, por nuestro distinguido colaborador D. José de Ugarte.

Comenzará la serie de éstas, con la del conocido literato D. Rafael Campos y Vassallo.

Con objeto de tomar posesión de su destino ha salido hoy para Murcia, nuestro estimado amigo don José María Olmos y Jover.

La Comisión de Mercados decomisó ayer veinte libras de pan falto de peso, que se repartieron entre los asilos benéficos.

A continuación publicamos el telegrama que el Círculo Tradicionalista de esta capital ha dirigido al señor Obispo de Palma de Mallorca:

"Secretaría del Obispado de Mallorca.—Círculo Tradicionalista de Alicante felicita á S. S. Ilustrísima por pastoral excomunión incurrida por el Ministro de Hacienda.—El presidente, *Francisco González*."

El distinguido prelado ha contestado al Círculo con otro afectuoso telegrama.

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de cuidado, nuestro estimado amigo D. Miguel Llorente.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

Esta mañana á las diez se ha celebrado el entierro de la señora doña María Alejandrina de La Calle, hija del conde de republicano don Antonio de La Calle.

Al acto han asistido gran número de amigos particulares y correligionarios del padre de la finada, habiendo presidido el duelo don José Mariano Milego.

Ha marchado á Madrid, á donde lo llaman asuntos de su profesión, nuestro paisano el aplaudido bajo de zarzuela D. Juan R. Martínez.

El billete número 23.050, premiado con 4.000 pesetas en el sorteo de la lotería celebrado ayer, mas una porción de números premiados con 500 pesetas han sido vendidos en la atornada administración del barrio de Benalúa, cuyo administrador sirve cuantos pedidos se le hagan.

Con el fin de hacerle entrega de la licencia absoluta y certificado de soltería que al efecto le ha remitido á esta alcaldía el señor Comandante del regimiento infantería de la Princesa, se interesa que á la mayor brevedad posible verifique su presentación ante el socio correspondiente de la secretaría de Ayuntamiento, el soldado perteneciente á dicho cuerpo Joaquín Barceló Hernández.

Ayer tarde, en la Iglesia Colegial de San Nicolás, le fueron administradas las aguas bautismales al precioso niño de los señores

Carreras, siendo padrinos del recién nacido sus tíos D. Juan y D.ª Enriqueta Carreras.

Según noticias recibidas de Madrid, el fiscal del Tribunal de Cuentas Sr. Aznar, ha recibido un telegrama del presidente de la Cámara de Comercio de Santander en el que se denuncian abusos que se suponen cometidos por un inspector de Hacienda.

Nuestro colega "La Monarquía," al fechar su número de hoy, ha reformado el almanaque, pues según noticias que tenemos por fidedignas, hoy es martes y el colega dice que es *domingo 21 de septiembre*.

Nos figuramos el disgusto que al amigo Mesa habrá proporcionado este descuido de los cajistas.

Contestando á las preguntas que anoche nos hicieron algunos de nuestros habituales lectores, les diremos, que el número que obtuvo el premio mayor en el sorteo de ayer, es el que apareció en nuestro periódico, como ya habrán podido ver en las listas que publican nuestros colegas de la Corte.

En la travesía de la Habana á la Coruña y á bordo del vapor "Isla de Panay," ha fallecido el soldado José Mayorga Rodríguez, que pertenecía al regimiento infantería de la Princesa.

La existencia de presos en las cárceles de este partido, asciende en el día de hoy á 72.

Han ingresado á disposición del señor Juez de instrucción, José Morant Ocaña y Gabriel García Bastida.

Han sido puestos en libertad por disposición de la Audiencia, Francisco Ramis Peiró y Tomas Santana Lillo.

Por breves horas ha estado entre nosotros, de paso para Valencia, el joven médico de Cartagena, nuestro particular y distinguido amigo D. José Egea.

Le deseamos un feliz viaje.

La Comisión provincial ha celebrado hoy la segunda sesión semanal bajo la presidencia de D. José Bonmati.

Restablecido de la molestia que le ha tenido en cama dos días, hoy ha asistido á la oficina el empleado de la Excm. Diputación D. José Corona.

Ha salido para Torreveija, acompañado de su distinguida familia, nuestro estimado amigo, el propietario de la luz eléctrica de aquel pueblo, D. Amador Cuervo.

Por el facultativo de guardia en la Casa de Socorro, don Francisco Albero se presentaron desde las 10 de la mañana del día de ayer hasta igual hora de la de hoy, los auxilios de la ciencia que sus estados requerían á los siguientes enfermos:

C. P. A. herida contusa en la región frontal.

J. P. F.; herida incisa en la cara dorsal del dedo índice de la mano izquierda.

Como estaba anunciado, ayer tarde á las seis se reunió en el salón de sesiones del Excmo. Ayuntamiento, bajo la presidencia del teniente de alcalde D. Alejandro Vila, la Comisión Municipal de Hacienda, la cual acordó emitir informe en varios asuntos que en la última sesión celebrada por S. E. pasaron á la misma con el objeto indicado.

Las mercancías llegadas hoy á esta capital, por la línea de Madrid, Zaragoza y Alicante, van consignadas á los señores siguientes:

*Gran velocidad*.—Ruiz, Perez, Calero, Viller, Segura, Astor, Rodríguez, Murtula, Riera y Campos.

*Pequeña velocidad*.—Capelo, Quenoville, Terol, Velazquez, Gosalvez, Mingot, Bernabeu, Cerola, Meilan, Muro, Orden, Navarro; Cremades, Torras, Fernandez, Pastor, Clement, Segura, Poveda, Roman, Bejarano, Verdú, Ripoll, Pilet, Tauris, Clavel y Llopart.

Así mismo las mercancías llegadas por la línea de Murcia, van consignadas á los señores siguientes:

*Gran velocidad*.—Ramón, Sanchez, Orden y Portador.

*Pequeña velocidad*.—Dolera, Llorca, Aleman, Martínez, Magro, Frances, Navarro, Correa, Soler, Puerto, Campos, Sanchez, Lasserre y Rolland.

## Sociedad en comandita

En la inspección de la guardia municipal presentose ayer noche una mujer llamada Vicenta Fust, manifestando que en su domicilio situado en la calle de Babel número 20, habian penetrado los *casos*, robándole un reloj de plata y cuatro duros.

Como quiera que con este fueron dos los robos que ayer se cometieron en Alicante, la guardia municipal, con una actividad digna del mayor ensomño empezó á practicar las oportunas gestiones, con objeto de averiguar el paradero de tan *aventajados industriales*, dando por resultado, la captura de dos sujetos llamados Gabriel Garcia Bastida, natural de Murcia y José Morant Ocaña, de esta localidad, como presuntos autores de los mencionados robos.

En cumplimiento de un *formón* que se encontró en una de las casas donde se cometieron los hurtos, fueron conducidos á la cárcel á disposición del señor juez de primera instancia, el cual ha dado principio á la instrucción de las primeras diligencias sumariales pues se supone exista alguna

Sociedad en Comandita dedicada á tan *laudable fin*.

Con referencia á una noticia que publicamos ayer, respecto á una conferencia celebrada entre los Sres. Alvarez Soreix y don Salvador Perez, hemos de decir, mejor informados, que dicha conferencia no tuvo otro objeto ni mayor alcance que el cambiar impresiones entre dos correligionarios y recordar añosos tiempos de compañerismo de colegio, pues para los asuntos de organización del partido silvestista de esta provincia, D. Salvador Perez se entiende directamente con el jefe supremo del partido y con los prohombres del mismo señores Conde de Vía Manuel, D. José Carbonell Morand, Barón del Monte de Villena y Barón de Ariza.

## Anarquista?

Por orden gubernativa ha sido detenido en esta capital un súbdito francés llamado Augusto Francisco Rion acerca del cual recaen vehementes y fundadas sospechas de ser anarquista, á mas de ir indocumentado, haber sido expulsado de Barcelona por sectario, incurrir en multitud de contradicciones y concurrir en él circunstancias singulares dignas de no pasar desapercibidas á nuestras celosas autoridades.

El citado individuo es de Brest, ha residido poco tiempo en Francia, posee varios idiomas y habla correctamente el español.

Al ser conducido á la cárcel, airado y descompuesto hubo de proferir varias amenazas terroríficas, entre ellas la de que *cortaría el cuello* al jefe de vigilancia señor Lopez Gil.

Se han pedido informes á Barcelona y evacuado una consulta á Madrid por el digno gobernador civil Sr. Salas y en tanto no se ordene por la superioridad lo que haya de hacerse con el mencionado francés, permanecerá éste á disposición de nuestra primera autoridad gubernativa.

Para esta tarde á las cinco, estaba convocada la comisión municipal de Ornato, con objeto de discutir y aprobar varios asuntos pendientes de resolución.

## Torreveija

Aprobada en Consejo de Ministros la subasta de las Salinas de Torreveija, hoy se habrá firmado en Madrid, ante notario público, la escritura entre la compañía arrendataria y el Estado.

Los salineros, que se reunieron en Madrid no han intentado nuevas reclamaciones contra el arriendo de las Salinas de Torreveija, que ya puede considerarse como un hecho consumado.

Pronto comenzarán á sentirse los beneficios.

Para fin del mes actual, la compañía arrendataria tomara posesión de las salinas y sus edificios anejos, en cuyo acto representará al Estado el señor Director general de Propiedades, que vendrá á Torreveija con el expresado objeto.

Hemos oido decir, que acto continuo comenzarán con gran actividad los trabajos para la extracción de sales, y que para ello se dará ocupación á 2.000 braceros, lo cual es verdadera redención para las clases jornaleras de Torreveija.

Seguramente el arriendo tendrá que hacer obras de importancia, y sobre todo un embarcadero ó puerto que contribuirá mucho á que se fomente la exportación de los productos agrícolas de esta comarca, por lo que este asunto merece nuestra especial preferencia.

Dicennos que son muchas las compañías de zarzuela, que han pedido condiciones para venir á actuar en nuestro teatro Principal y que han desistido de hacerlo, en atención á que no hay empresa de gastos.

Creemos que si esto no se remedia, será muy tarde cuando abra las puertas nuestro coliseo de invierno.

Se encuentra bastante enfermita la preciosa niña Antonita, hija de nuestro querido amigo D. Julio de Vargas Machuca.

Desearnos su mas completo restablecimiento.

Los asuntos puestos al despacho del Excelentísimo Ayuntamiento para la sesión ordinaria que ha de celebrarse á las seis de la tarde de mañana miércoles 21 de los corrientes, son los que á continuación se expresan:

1.ª Moción del concejal Sr. Fernandez Grau, sobre modificación del reglamento de la guardia municipal.

2.ª Informe de la comisión de Hacienda sobre la moción del Sr. Gadea, referente al Laboratorio de la Escuela de Comercio.

3.ª Otro de la misma en moción del mismo señor Concejal, sobre subvención á la Siervas de Jesús.

4.ª Otro de la misma sobre pago con cargo al capítulo de Imprevistos de los biscochos vanenosos á la estrigina.

5.ª Proposición de varios señores Concejales sobre construcción de una nueva plaza Mercado.

6.ª Moción del señor Guardiola sobre arreglo de las vías que conducen al teatro Principal y teatro Circo.

7.ª Informe de la comisión de Ornato en instancia de D.ª Amelia Luque, solicitando permiso de edificación.

8.ª Moción del Concejal Sr. Gadea sobre que se transforme en paseo la carretera de la Esplanada.

9.ª Informe del Ayuntamiento en una comunicación de la comisión mixta.

10.ª Un expediente de quintas.

D. Vicente Gadea Más, director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante. Hago saber: Que desde el día 22 al 25 del actual, se expendrán en las oficinas de esta Dirección, los albulas de las tandas 28, 29 y 30 (13, 14 y 15 de invierno) del presente año, para los regantes de las quince presas de Monnegre, cobrándose el impuesto ordinario de un céntimo de peseta por minuto de agua, con arreglo á los reglamentos vigentes.

Alicante 21 septiembre de 1897.—El Director, *Vicente Gadea*.

## AVISO IMPORTANTE DEL KIOSKO MADRILEÑO

La dueña de este acreditado kiosko, tiene la satisfacción de anunciar, correspondiendo al creciente favor que el público le dispensa, que regala por cada cinco céntimos de gasto que haga todo comprador, un número de la rifa de un precioso reloj de señora, que se rifará en combinación con la lotería del 23 de diciembre próximo.

El consumidor puede optar por el cupón que dá derecho al regalo de una novela, como ya es sabido, ó un número de la rifa del reloj.

Los compradores de "La Revista Moderna," tienen derecho á cuatro números, los de "El Nuevo Mundo," á tres y así sucesivamente.

Los números de la rifa, comenzarán á repartirse el día 23 del corriente.

## KIOSKO MADRILEÑO Plaza de la Constitución

La tos ferina (coqueluche) tenida por incurable se atenua primero y desaparece después totalmente con el uso del

## Jacob antiferino

en cuya composición entran medicamentos calmantes antineurósicos y antisépticos, pudiendo tomarse hasta los niños de pecho. Completa la curación la aspiración simultánea de los vapores de las pastillas *antiferinas*, las que se queman en la habitación donde duerme el enfermo, volviendo la atmosfera antiséptica y contribuyendo en mucho á la curación.

De venta en la farmacia del doctor Aguilo, Mayor 51, frente á las Casas Consistoriales.

Cuando la salud se atolla de recobrarla hay un medio tomando, como remedio, el gran *RHUM DE LA CRIOLLA*. Pídale en todas partes. Unico concesionario: Emilio J. Escat. Barcelona.

## CARIDAD

Las personas caritativas que quieran hacer una buena obra, pueden socorrer á una pobre viuda con seis criaturas, que habita en la calle de Santo Tomás, núm. 5, piso tercero y carece de recursos.

## MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Recomendamos á nuestros lectores el anuncio inserto en 4.ª plana de la fotografía de S. Hernandez.

## Cuentos ciclistas

Se ha puesto á la venta en la acreditada librería del Sr. Parreño y en el Club Ciclista Alicantino, el libro así titulado, de nuestro compañero y amigo el doctor don Manuel Cortal y Maira.

Dicha obra se vende al precio de una peseta ejemplar. Se está agotando la edición.

## Crónica Internacional

El desarme. Hé ahí una frase que años ha rodó bastante por Europa y que hoy, después de regular ausencia, volvemos á verla en letras de molde y á oír la donde se habla de política internacional.

Ayer esa frase era irrisoria, hoy... acaso también, á pesar de que haya mucha voluntad para que no lo sea.

El desarme de Europa sería el mayor triunfo que en nuestros tiempos contara la civilización y tal vez por eso mismo, por que hecho tan trascendental distribuiría beneficios sin cuento entre todos, fuera ilusiones, no lo veremos.

Es un ideal que, al menos por hoy, no tiene trazas de abandonar su estado.

Vivimos en paz, dijo en cierta ocasión un ilustre y anciano estadista; pero en paz armada. La paz de hoy puede durar mucho, pero no por eso dejaremos las armas de la mano; no por que no lo deseemos mucho, sino por que esa noble ambición se estrella en lo que no debía existir en tiempos que la civilización, al acortar las distancias que separan á los pueblos, proclama la paternidad universal.

La doble alianza es la que vuelve á poner sobre el tapete ese deseo; y dícese son Francia y Rusia las que lo han desenterrado del polvo en que yacía.

Como hecho verídico rueda por ahí la versión de que las dos citadas naciones piensan invitar á Europa al desarme, empujando ellas por dar el ejemplo.

El pensamiento, si existe, es nobilísimo y, sin ningún género de dudas, acreedor á que todos pongan de su parte para que se traduzca en realidad.

Según nuestro entender, para llegar á la deseada meta es preciso echar por tierra muchas ambiciones, muchas desconfianzas, muchos antagonismos, tantos, que tal obra nos parece de colosales y no señalada para llevarse á efecto en la ocasión actual.

Que las potencias desearan el desarme general, es indudable. Aunque no todas so

como Austria é Italia, que el mantenimiento en activo de un enorme contingente de soldados lleva la ruina y la miseria á sus pueblos, es sabido por todos que los presupuestos de guerra son los que mayor cantidad restan á los ingresos, cosa que irremediablemente ocasiona quebrantos de distinta índole, que vienen á converger á un solo punto: á entorpecer el desarrollo de las respectivas riquezas.

Para que el desarme general pudiera hacerse, Inglaterra tendría que desistir de sus pretensiones sobre el Egipto, empezando por evacuarlo, cosa á que parece no estar dispuesta, aunque tenga con ello en cuenta á Francia; Alemania había de devolver la Alsacia y Lorena á su antigua dueña, y desecharla la idea de seguir conservando la hegemonía que viene ejerciendo sobre la política europea y oriental; Austria tendría que ahogar sus ambiciones sobre el Oriente, y Rusia olvidarse de que existen los estados bálticos, hoy, bien á pesar de los rusos, germanizados por Alemania.

Por todo eso y por otras cosas de menor cuantía y fuerza que pise Europa si quiere llegar al desarme general, en tanto no paise, bien se puede responder de que tal hecho no está en vías de ser real.

Sólo limpiándose de ambiciones podrán las potencias perder el temor á la guerra europea, y por lo tanto realizar el apetecido desarme; pero mientras eso no ocurra, cosa que parece bastante difícil sino imposible, habrá reclusos que mantengan á Europa armada hasta los dientes.

Guerra, ya lo digimos otro día, es un tanto difícil la haya. Todos saben que vencidos y vencedores sufrirían enormes perjuicios, y como hoy la alianza franco-rusa ha nivelado las fuerzas, solo un suceso de gran trascendencia podría provocarla.

Si Guillermo II consiguiera llevar á la triple alianza á Inglaterra y Turquía, muy distinto sería entonces el aspecto de la cuestión; pero como la Gran Bretaña no se someterá nunca á la preponderancia de Alemania, ni ésta se desprenderá de ella para que la tome aquella, esa nueva alianza no puede llevarse á efecto, aparte de que anglosajones y germanos siempre fueron malos amigos, y hoy mas que nunca.

## Carta de Elche

20 septiembre 1897. Señor director de LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA:

Querido director: Hoy se han celebrado en la insigne iglesia de Santa María de esta ciudad, solemnes funerales por el eterno descanso del sabio é ilustrado canónigo de la catedral de Granada, el Sr. Antonio Antonio Perál, ilicitanos ilustre que gozaba de grandes simpatías, á las que se hizo acreedor por sus relevantes prendas personales y su vasta ilustración.

A rendir un recuerdo de amistad á la memoria del ilustre finado, han acudido hoy al templo antes referido, un buen número de fieles, entre los que se veían muchos de los íntimos del difunto y de su apreciable y distinguida familia, la que desde estas columnas, envía á todos los asistentes al acto solemne del funeral, las gracias mas expresivas.

La misa fué cantada á toda orquesta y en el centro del templo se levantó un severo túmulo, á cuyo alrededor elevábanse altos y gruesos blandones, que hacían mas severo el acto que se celebraba.

¡Descanse en paz el ilicitanos ilustre, cuyas virtudes tanto le enaltecían!

De usted afectísimo s. s. q. s. m. b. El Corresponsal.

## COCINA

DE "La Correspondencia Alicantina"

Comidas para mañana

22 de septiembre de 1897.

## ALMUERZO

Huevos revueltos con tomate.—Manos de ternera fritas.—Entrecote á la nepolitana.—Postres.

## COMIDA

Sopa de hierbas.—Mero en salsa verde.—Albondiguillas de riñones de ternera.—Coles al gratin.—Codornices á la cazadora.—Postres.

## FÓRMULAS

Manos de ternera fritas.—Cocidas y hechas trozos, se rebozan en una pasta de freír que se hace del modo siguiente:

Deslíese harina con agua, poniendo poca á la vez, á fin de que no se forme grumos; se sala ligeramente; si ha de servir para fritos azucarados: se remueve con una cucharada de madera, sin hacerla muy clara, porque no se pegaría con los objetos que deben freírse; añádase una cucharada de aceite, un poco de aguardiente, y, si se quiere, cuando la pasta esté hecha, se bate una ó dos claras de huevo, se incorporan ligeramente dentro; déjese fermentar por espacio de muchas horas y úlese.

Si se lleva prisa, puede emplearse el agua caliente para que la pasta fermente mas pronto; pero no será tan buena, si á la siguiente si queda, y tal vez se le ya vuelto agria.

## La Esperanza

Gran establecimiento de baños de Mar Este tan acreditado establecimiento que se conoce por el mejor, y que responde á todas las exigencias es el primero que hay situado en la playa del "Postiguete" en Alicante; el más frecuentado por distinguidas familias; el que

Fragmentos de otros artículos y anuncios de la prensa de la época.

Todo el mundo debe retratarse EN LA GRAN GALERIA TOFOGRAFICA de M. CANTOS Calle Mayor, número 1-ALICANTE

Dicese que en el caso de que el Estado se incaute definitivamente del citado monasterio, se abra una suscripción para adquirirlo y regalárselo al cabildo.

El Papa y la Excomunión de Navarro Reverter

Madrid 21 (9-10 m.) » » (9-15 m.) » » (9-20 m.) » » (9-25 m.)

ROMA.—El Papa ha resuelto ya el conflicto de la excomunión lanzada por el Obispo de Mallorca.

A pesar de la gran reserva con que el asunto se ha llevado en el Vaticano, ha podido traslucirse lo siguiente:

El Gobierno español solicitó la intervención sabia y amigable del Sumo Pontífice, para conjurar el conflicto.

Nuestro embajador en Roma, encontró al cardenal Rampolla en las mejores disposiciones.

Su Santidad el Papa ha recibido dos informes telegráficos, en los cuales se le dan detalles del asunto.

El primero es de la Nunciatura de Madrid y está redactado en sentido favorable al Obispo de Palma, reconociendo que ha empleado una actitud correcta al recordar las sentencias dictadas por el concilio de Trento.

El otro informe es del cardenal Sancha y en él se muestra éste contrario al acto realizado por el Obispo de Palma.

El Papa reunió en el acto el consejo de cardenales, que presidió él mismo.

En la citada reunión se examinaron de enidamente todos los antecedentes de la cuestión y se leyó el informe de la Nunciatura, la cual estima que el Obispo no ha obrado imprudentemente ni guiado por móviles políticos ni pasiones censurables.

Los cardenales reconocieron y declararon que quien se apodera de los bienes que pertenecen a la Iglesia está excomulgado, según el concilio de Trento.

Se da como seguro que el Papa sostendrá la excomunión de Navarro Reverter y por consiguiente, no se castigará al Obispo.

Sin embargo, se dice, que deseando el Papa demostrar su benevolencia a España, ha autorizado al cardenal Sancha para que emplee términos conciliatorios que pongan término al conflicto.

En Roma se cree que el ministro de Hacienda presentará la dimisión.

Se agrava el conflicto.—Prohibición.—Resoluciones energicas

Madrid 21 (10 m.) Comunican de Roma que parece agravarse el conflicto entre el Gobierno y la Iglesia.

Dicese que se prohibirá al clero que pronuncie sermones que exciten a las masas.

Se esperan otras resoluciones energicas.

A la justicia prenden Madrid 21 (10-15 m.)

Telegrafian de Méjico que han sido presos y se les instruye un proceso, los jefes de policía Velazquez y Cabrera, a los cuales se les acusa de complicidad en el lynchamiento de Enrique Arroyo, que fué el que agredió al presidente.

Presentados á indulto Madrid 21 (12 m.)

Según telegramas oficiales se han presentado á indulto los titulados tenientes Rogelio Montes y Rafael Verga, con 45 individuos de las partidas de Cuervo, Betancourt y Aguila.

Servicio fijo regular entre Alicante y Barcelona

El magnífico vapor español LUIS DE CUADRA saldrá de este puerto directo para Barcelona, los días 5, 15 y 25 de cada mes. Admite carga y pasajeros.

Para fletes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Alicante, Juan Guardiola, San Fernando, 9.

Consignatario en Barcelona: Sres. Torres y Grau.

Ama de cría para casa de los padres, leche fresca de siete meses, tiene buenas referencias. En esta imprenta darán razón.

Se venden transportes y bocoyes de roble. Para más informes dirigirse á los señores Anglada y Compañía.—Almacén de vinos, Barrejon, 5, Alicante.

Preparación para carreras militares, por el teniente de navio D. Teodoro Pout.—Plaza de las Monjas, 6, 2.º.

Una señora viuda ofrece sus habitaciones con toda la comodidad posible y esmeradísimo trato. Calle de Guzmán número 1, principal.

A las familias que vienen á tomar baños se les alquilan habitaciones decentemente amuebladas á precios muy económicos.

Paseo de Méndez-Núñez, 34, entresuelos.

CALLISTA MENDIZ NUNEZ, 4.

Manuel Clavel COMISIONES Y TRANSITOS.—ALICANTE

CYCLOS IMPERATOR 140

Cuentos Cielistas, (Manuel Corral y Mairá, Hay tambien un completo surtido en papeles, tarjetas, sobres, plumas, objeto de escritorio y obras de texto para las escuelas.

9. MAYOR, 9

CARTA DE MADRID

20 septiembre de 1897. Señor Director de LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA.

Un «canard» Un telegrama de San Sebastian recibido hoy en Madrid, dice que en la capital donostiarra ha circulado el rumor de que se intriga para constituir un gobierno de fuerza descartando al Sr. Sagasta.

El «canard», porque tiene de «canard» toda la fisonomía, no ha podido tender el vuelo mas alla del territorio donde se ha fraguado, supuesto que en las circunstancias presentes todo cuanto tienda á una situación de fuerza, prescindiendo de los partidos políticos que vienen gobernando desde la restauración paréceme un rigor de la fiebre ó una ilusión de los sentidos.

Navarro Reverter y Azcárraga Esta mañana han conferenciado el ministro de Hacienda y el presidente del Consejo.

De nuevo han tratado sobre el asunto de los bienes del Luch, aportando el Sr. Navarro Reverter nuevos antecedentes relacionados con dicha sociedad y los derechos que a ella pueda tener el Estado.

Parece que en la conferencia ha significado el presidente, la conveniencia de temperamentos conciliadores, de los que es partidario, para evitar que el conflicto adquiera proporciones nada convenientes.

Fundados son estos juicios contemporizadores, por cuanto hay temor de que otros purados que ya han significado sus quejas, formulen análogas protestas y tomen idénticas actitudes que la del señor obispo de Palma.

También se ha dicho que el delegado de Hacienda de las islas Baleares ha telegrafado que son inexactas algunas de las afirmaciones que contiene la pastoral respecto á los procedimientos y forma en que se incautaron los tan discutidos bienes del Luch.

A Paris El Sr. Silvela, que salió ayer de Madrid llegará mañana á Paris.

En el mismo tren iba el Sr. Bosch.

Telegramas oficiales El Ministerio de la Guerra se han facilitado hoy los siguientes despachos oficiales:

Habana 19. Presentado en Palos (Habana) titulados comandantes Bello, jefe sanidad Penichet, con 8 mas armados y montados procedentes de la disuelta partida de Cuervo; y en Baracaldo (Villas), titulado capitán Alvarez con 6 mas armados y montados procedentes de la disuelta partida de Zayas.

Habana 19. Novedades desde mi parte del día 14: En Cuba, reconocimientos por Manacal y La Luisa, tuvo el enemigo 2 muertos, en Fotuto y Cuesta Colorada, tuvo 5 muertos, en Monte Sofias, 2 muertos; por nuestra parte 3 heridos.

En Holguin, reconocimientos San Agustín, el enemigo tuvo 4 muertos.

General Luque en Breñosa, batió partida de Carlos García y recogió 13 muertos, las columnas 2 muertos y 14 heridos.

En Manzanillo, escolta de convoy carretas recogida guano, rechazó día 10 partida de rebeldes, causandoles muchas bajas, las nuestras capitán Ricardo Bernade y 14 trocha muertos y 31 heridos; presentados 4.

En Villas: muertos al enemigo en Vega Alta y Agengibre 2, en Jagüeyes, 2, La Pastora 9, en Cayaguá uno, recogidas 30

armas y 50 caballos; las columnas 2 heridos, presentados 44 armados y 53 sin armados.

En Matanzas: muertos al enemigo en Boca Ciego 1; en Buenavista 1; en Cantarranas 2; en Coiseo 3; cogidos 2 armas y seis caballos; los nuestros 2 heridos; presentados 11 armados y 42 sin armas.

En Habana muertos al enemigo en ingenio Alcanía 1; en tomas Escudera 1; en el Perú 7; en ingenio Traviesa 5; en potrero Cadenas 3; en Peñas Altas 3, en Aguacate 1; en Picadura 4; cogidos 9 prisioneros, 29 sin armas y 15 caballos; los nuestros 10 heridos; presentados 13 armados y 43 sin armas.

En Pinar muertos enemigo en Cañas 1; en Baracoa 1; en Hato Candelaria 5; en Manolita 1; en loma Orihuela 1; en Ortigosa 4; cogidas 11 armas y 4 caballos; los nuestros 4 heridos; guerrilla Vergara en Baracoa cogió 56 cajas de cartuchos; presentados 14 armados y 48 sin armas.

No incluidos en este parte el combate y presentaciones de que dí a V. E. conocimiento en mis cables de 16 y 17 actual.—Weyler.

Los panaderos La sociedad obreros panaderos acaba en este momento de celebrar un meeting en el Liceo Rius para protestar de que se les atribuya responsabilidad en la subida del pan y a la vez desmentir que hayan hecho causa común con los fabricantes para el alza del precio de aquel artículo.

Han hecho uso de la palabra cuatro compañeros cuyos discursos desnudos de todo ropaje retórico, han remarcado una nota cruei y aterradora, esto es, que se justifica la subida del pan ante las campañas de las autoridades sobre el repeso y decomiso: que si desapareciera esta persecución, los fabricantes no subirían el precio.

Argumento consolador tal manifestación y eso que para los obreros son unos verdugos los fabricantes, como ha dicho uno acaso en el calor de la improvisación.

Otro argumento han expuesto para la subida del precio del pan. ¿De donde van á sacar los fabricantes 30 000 pesetas que han pagado por multas? ¿De donde van á sacar 30 000 pesetas que han pagado por decomisos. Pues según ellos, subiendo el precio del pan, ya que el público es refractario á pedir que le pesen el pan en el momento de comprarlo, en una palabra que si las autoridades cesan de perseguir á los tahoneros y el público pide al comprar el artículo el repeso indudablemente comeremos pan barato, es decir comeríamos el pan al mismo precio porque si los tahoneros dieron el pan en su peso y el público tuviera esta confianza no tendríamos que lamentar la carestía del artículo.

¿Como van á conciliarse las aspiraciones del público que paga por un artículo una cantidad determinada, para luego encontrarse defraudado en el peso de aquél artículo?

No hay mas que un medio y es que el pan no se venda por piezas sino por kilos y pesado en presencia del comprador como se hace en Paris, en Londres y en Barcelona. Así se evitarían muchos abusos.

Mencheta. TELEGRAMAS (AGENCIA MENCHETA) (Prohibida la reproducción de este servicio)

Periódico denunciado.—Romería.—Suscripción pública Madrid 21 (9-45 m.)

En Palma ha sido denunciado el periódico carlista «La Tradición».

Se activan los preparativos para la romería al monasterio de la Virgen del Luch.

mas comodidades por sus espaciosos y lujosos cuartos de baños; por ser el que disfruta de aguas más limpias y aires más puros; y el más acreditado de antiguo por la amabilidad con que se acoge al banista.

El dueño D. Lorenzo Martínez con el fin de proporcionar á los banistas toda clase de comodidades, no ha omitido gasto ni sacrificio alguno, introduciendo algunas mejoras, para sus numerosos favorecedores.

Baños calientes á vapor, dos grifos, habitaciones bien decoradas á precios reducidos.—Baños de mar á precios económicos.

Hay coches para el servicio. En este establecimiento encontrará el público toda clase de trajes de baño para señoras y caballeros.

No olvidarse.—Los primeros de la playa.

Socio con 5.000 pesetas Se necesita hombre formal con este capital, dándosele además del interés de su capital, un empleo importante con sueldo fijo y manutención.

Dirigir carta, indicando domicilio á R. A. cédula núm. 153, lista de Correos.—Valencia.

Servicio directo, entre Alicante, y Marsella.

El vapor SITGES HERMANOS, saldrá de este puerto directamente para Marsella el jueves 23 del actual.

Admite carga y pasajeros, á precios muy económicos.

Para fletes y demás informes dirigirse á su consignatario D. Eduardo Galiana, San Fernando, 80.

Servicio directo, fijo y semanal entre Oñán, Alicante, Cetta y vice-versa

El vapor francés DAUPHINE saldrá de este puerto directo para Oñán los miércoles de cada semana; igualmente de este puerto directo para Cetta, los viernes; admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios en Alicante: Sres. Raymundo y Compañía.

El vapor DAUPHINE saldrá de este puerto el 22 del corriente directo para Oñán, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: Raymundo y Compañía, Alicante.

El vapor ARIADNE saldrá de este puerto el 22 del corriente directo para Rotterdam, Amsterdam y Amberes, admitiendo carga para dichos destinos y puertos del Báltico.

Consignatarios: Raymundo y Compañía, Alicante.

Servicio directo, fijo y semanal entre Alicante, Argel, Marsella y vice-versa

El vapor BASTIAIS saldrá de este puerto todos los jueves directamente para Marsella.

Admite carga y pasajeros á precios económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse á su agente en Alicante, Vizcaino Hermanos, San Fernando 88.

Compañía de navegación FLUVIAL Y MARITIMA España y Compañía (Antes Vinuesa y Compañía) SEVILLA

Servicio semanal entre Sevilla y Marsella por los vapores ANDALUCIA, MANUEL ESPAÑA, NUEVO EXTREMADURA, NUEVO VALENCIA Y GARCIA DE VINUESA.

Salidas todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamos, Cetta y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante, sucesora de Antonio Samper, plaza de la Constitución, núm. 8.

Librería de Parreño 9. MAYOR, 9

En este acreditado establecimiento encontrará los amantes de la literatura, colecciones de todas las producciones de Perez Galdós, Valera, Pereda, Palacio Valdés, Taboada, Balart, Feliu y Codina, Echegaray, Perez y González etc.

Ultima novela de Valera GENIO Y FIGURA...

Labradores, 8 San Pascual, 2

Gran rebaja de precios en todos los artículos de la temporada de verano.—Hay un buen surtido de abanicos japoneses, del país y de sombrillas

SUCESORA DE A. B SOLBES

Gran rebaja de precios en todos los artículos de la temporada de verano.—Hay un buen surtido de abanicos japoneses, del país y de sombrillas

LAS DOS DIANAS tengo ni hambre ni sed, porque he almorado mucho en Niculay. Además, tengo que marcharme al momento, porque el gobernador me ha prohibido que permanezca largo tiempo en Calais.

A. DUMAS 803 —¡Dios os guarde!—dijo el mensajero levantándose para partir.—Todos vuestros encargos serán repetidos fielmente á mi amo. Juan Peuguay acmpañó al enviado hasta la puerta de la calle. Pedro permaneció sumido en un rincón.

A. DUMAS 803 El andador mensajero, despues de innumerables vueltas é infinitas equivocaciones en la embrollada ciudad de Calais, que tanto trabajo le costaba entender, acertó al fin con la puerta principal en donde enseñó su pase, y despues de registrarle otra vez, le dejaron salir al campo abierto.

A. DUMAS 799 somos tres, pues están conmigo mi primo Juan y mi hermana Babette. Habiéis desempeñado vuestra comision relativa á mi; pero ¿no tenéis otra para Babette ó para Juan? Juan Peuguay el tejedor entró justamente cuando el mensajero contestaba: —No tengo nada que decir á nadie sino á vos, macee Pedro Peuguay, y ya os he dicho todo lo que tenía que decir.

